

令和6年第9回瑞浪市教育委員会定例会会議録

(要点筆記)

日 時 令和6年8月26日(月) 13時30分開会

場 所 瑞浪市役所 4階 全員協議会室

- 日程第1 前回の会議録の承認
日程第2 本日の会議録署名委員の指名
日程第3 教育長諸般の報告
日程第4 議事

出席者

瑞浪市教育委員会

教育長	伊藤 慶 和
1 番	羽 柴 誠
2 番	可 児 恵 太
3 番	柴 田 洋 子
4 番	鈴 木 圭 子

説明のため出席した事務局職員

事務局長	浅 井 誠
教育総務課長	兼 松 美 昭

職務のため出席した事務局職員

教育総務課長補佐兼総務係長 山 崎 美 和

教育長 13時30分、本日の教育委員会定例会の開会を宣言する。

—市民憲章朗誦—

教育長 日程第1、前回の会議録の承認を行います。
会議録は、3番 柴田洋子委員 と 4番 鈴木圭子委員 の2名 を会議録署名委員に指名しております。
承認の署名をお願いします。

—会議録承認署名—

教育長 日程第2、本日の会議録署名委員の指名を行います。
本日の会議録署名委員は、教育長において、1番 羽柴誠委員 と 2番 可児恵太委員 を指名します。

日程第3、教育長諸般の報告に移ります。

7月20日からの長期休暇中に大きな事故やけがの報告はありません。28日は子どもたちの事業開始日となっています。台風が近づいており、心配しているところですが、今のところスタートが切れると思っています。

7月25日～30日の間、教員対象の夏季研修会を実施しました。幼稚園の先生や各学校の支援員の方も受講されました。講座の内容は、ICTの活用、コミュニティ・スクール関係、幼児教育、特別支援教育、作陶体験、通信制高校の説明会、英語・外国語指導、学級経営、スナッグゴルフ、個人情報保護・情報モラル、道徳教育等でした。皆さんとても熱心に受講されていました。

31日に東教推夏季研修会が恵那庁舎で実施されました。教務主任部会は「個別最適な学びと協働的な学びの実現に向けた効果的なICT活用」、教頭部会は「働き方改革と若手職員育成の両立の在り方」、校長部会は「ベテラン教員の経験値を生かした学校経営の具体的方策」というテーマでそれぞれ発表がありました。それぞれの発表は、どれも重要な視点だと思いました。その中で、校長部会の発表を聞きながら、今後定年が65歳になることを考えると、若いうちから60歳以降のキャリア設計を考える必要があると思いました。特に、得意分野をもつことが大切だと思いました。例えば、特別支援教育や通級指導、生徒指導、低学年指導、教育相談、教科指導、複式学級指導等々です。

8月8日に夏季特別街頭補導で午後7時から1時間程度、駅のほうを中心に見回りをしました。

10日は、美濃源氏七夕まつり安全祈願祭を八幡神社で行って、市制70周年オープニングセレモニーに参加しました。2日間大変暑かったですが、素晴らしい七夕まつりになったと思います。花火にもたくさんの人が集まって、とてもよかったです。

17日に瑞浪青年会議所が主催した、小学生水泳チャレンジプロジェクト～君ならおよげる～プロジェクト修了式が明智B&Gであり、参加してきました。夏季休暇1ヶ月の間、小1から小4の子どもたちが6回の水泳指導を受け、ほとんど泳げない子どもたちが25m程度泳げるようになりました。ビート板を使って泳ぐ子どもたちもいましたが、ほとんど全員が泳ぎ切り、涙を流して喜んでいました。中には、お母さんと抱き合っただけ涙を流している子もいました。40人ほどの参加がありましたが、子どもたちに成功体験ややればできるという自信を付けるととてもいい取組だと思いました。来年もぜひ続けてほしいとお願いしているところです。

22.23日の2日間、岐阜県都市教育長会夏期研修会に参加してきました。今回は美濃市で行われました。研修としては、教育現場におけるAI活用の可能性について、公立小・中学校における医療的ケア児の受入について、作業療法士と学校の連携等についての実践交流がなされました。また、講話では、株式会社オーガンテック代表取締役会長である辻孝さんの講話を聞きました。「世界最先端の研究開発現場から」という題で、最先端の医療についての話でした。幹細胞を使っての歯の再生、髪の毛の再生等、難しい内容でしたが面白く、引き付ける話でした。10年後の具体的なビジョンを描くこと、若者に志をもってもらうこと、均質な教育を土台に置いたうえで、多様性の教育へ転換していくことなど、考えさせられる内容でした。来年度は、瑞浪市で開催する予定です。

24日に学び舎瑞長会がありました。この会は、退職校長・現役校長合同の研修会で、年1回実施されます。今回は、私から「第2期瑞浪市教育振興基本計画みずなみ教育プラン」について説明後、現役校長が、いくつかの施策についての実践例を紹介するという形での研修でした。現役の校長先生方の一生懸命な実践説明が大変よかったです。

以上、教育長諸般の報告とします。

教育長 それでは、日程第4 議事に移ります。
 「議第21号 令和6年度瑞浪市教育費にかかる一般会計補正予算（第4号）
 について」を議題とします。
 本案について、事務局に説明を求めます。

各課長 ---提案説明---

教育長 ただいま提案説明がありました。本議案について、質疑はありませんか。

可児委員 学校建設費や学校管理費に体育館のエアコンを設置するというような経費は
 入っていますか。なければ、今後予定はありますか。
 多治見市の避難所として小中学校の体育館にエアコンを設置する事業につい
 て耳にする機会が何度かありました。教育長訪問等で夏場の体育館を拝見させ
 いただき、先生方が暑さ対策を工夫してみえますが、暑さ指数が一定以上にな
 ると危険ですので、外での活動ができなくなり、体育館も蒸し風呂状態になっ
 たりします。瑞浪市内の小中学校の体育館も避難所になっていると思いま
 すので、そういう面からもエアコンを体育館に設置する予定はありませんか。

教育総務課長 現時点で非常に課題であると捉えていますし、恵那市や多治見市で導入が進め
 られていることもありますので、検討はしていないといけないと思っていま
 す。現時点でやるという方向性はまだ出ていませんので、予算の中には入って
 いません。

教育長 他に質疑はありませんか。

各委員 ---質疑なし---

教育長 質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。
 本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員 ---異議なし---

教育長 異議なしと認めます。よって「議第21号」は、原案のとおり可決されました。
 以上で本定例会に提出された議案の審議が終わり、本日の日程が終了いたしま
 した。
 これをもちまして令和6年第9回瑞浪市教育委員会定例会を閉会します。

13時45分 終了